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Relazione Programmatica  

Bilancio dell’anno 2021 

 

Care Colleghe e Colleghi, 

siete stati convocati all’assemblea annuale di fine anno del nostro Ordine per l’esame del conto 

preventivo relativo all’anno 2021. 

Per la prima volta ci troviamo a dover la nostra assemblea di novembre, quella più conviviale 

essendo prossima alle festività natalizie, in modalità remota. Personalmente trovo difficile 

presiederla dando all’evento il tono e le modalità di svolgimento che ho preferito: affrontare il 

lavoro svolto, le tematiche affrontate, i rapporti con gli Enti, ma anche (e forse soprattutto) le 

nostre attività rivolte verso il sociale, con la presentazione e il supporto delle associazioni che 

di volta in volta si sono proposte. E anche, ovviamente, gli incontri con le Autorità locali che 

hanno sempre partecipato alle nostre tavole rotonde e, mi piace ricordare, la visita del Ministro 

di Giustizia on. Andrea Orlando. 

Ci sono pochi argomenti da trattare in assemblea, al di là di quelli tecnico formali, anche perché 

è stato quasi impossibile continuare la nostra attività con le “vecchie” modalità; l’agire in 

remoto ha reso tutto più freddo ed impersonale e di questo se ne vedono gli effetti negativi. 

La nostra Professione è stata ed è tutt’ora fortemente coinvolta nella gestione delle 

problematiche connesse alla diffusione del Coronavirus, prevalentemente di natura economica 

e finanziaria; tuttavia noi Professionisti siamo stati massacratati da una gestione frenetica, 

disorganizzata e disorganica, fatta di annunci che si sono tramutati in norme stratificate di una 

complessità tale da renderle molte volte di impossibile applicazione.  

Ciò nonostante abbiamo continuato a svolgere le mansioni di erogatori di servizi pubblici 

essenziali, non riconosciuti né remunerati dallo Stato e non propriamente previsti 

dall’ordinamento professionale.  

Il riconoscimento dell’attività prestata, senza soluzione di continuità, è stato l’essere esclusi dai 

contributi a fondo perduto; nonostante le ripetute rimostranze in varie sedi, il Governo ha tirato 

diritto per questa strada e non sembra intenzionato a cambiare opinione. 

C’è un’altra anomalia in questa assemblea; di norma, essendo l’ultima del nostro mandato, si 

svolge con il nuovo Consiglio dell’Ordine già eletto, ma questa volta neppure le nostre elezioni 

si sono potute svolgere. 
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Questo è il momento che tutti noi stiamo vivendo e che, nonostante tutto, ancora per un bel po' 

durerà; dobbiamo tutti farci i conti, a partire dal sottoscritto che sta scrivendo questa relazione 

da casa, positivo al Covid-19. 

Non possiamo alzarci in remoto, ma rivolgerei un attimo di raccoglimento ai nostri Colleghi 

che non sono più con noi. 

Do seguito vi riassumo alcune delle attività che abbiamo svolto anche quest’anno, di carattere 

organizzativo, di rappresentanza e presenza del nostro Ordine sul territorio e di sostegno agli 

iscritti per l’adempimento degli obblighi formativi sempre più pregnanti; di seguito ne illustro 

alcune. 

Ocri 

Come a voi tutti noto, l’entrata in vigore del nuovo Codice della Crisi è stata posticipata al 1° 

settembre di quest’anno; è mia opinione che sarebbe stato più opportuno agire al contrario, 

attivando da subito le nuove norme che avrebbero avuto un positivo impatto sulla gestione della 

crisi finanziaria ed economica a cui andranno in contro le aziende e le famiglie, una volta 

terminate le erogazioni pubbliche. 

Ogni attività è stata temporaneamente sospesa. 

Curriculum Vitae degli Iscritti per gli incarichi del Tribunale 

Quest’anno è stato completato il progetto e sono stati messi a disposizione della Sezione 

Fallimentare del Tribunale di Genova n. 132 CV di nostri Iscritti interessati a collaborare con 

il Tribunale, nelle varie attività previste; il progetto continuerà, sia per l’inserimento dei CV dei 

Colleghi che vorranno presentarsi, sia per tenere costantemente aggiornati quelli già in archivio. 

L’ulteriore obiettivo è di rendere fruibile l’archivio dei CV anche alle altre sezioni del 

Tribunale. 

Elezioni 

Le elezioni del nuovo Consiglio dell’Ordine e del Collegio dei Revisori sono state posticipate 

all’inizio di febbraio del prossimo anno; conseguentemente anche le elezioni del Consiglio 

Nazionali sono state posticipate ad aprile. 

Come forse molti di voi ormai sanno, questa volta c’è una sola lista, in continuità con l’attuale 

consigliatura; ai Colleghi Consiglieri che non faranno più parte del Consiglio dell’Ordine 

formulo il mio più grande ringraziamento per l’attività svolta e per la costante, attenta e 

costruttiva partecipazione. 
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Sebbene l’attuale Consiglio sia nato da una lista che era risultata vincitrice per un numero 

davvero irrisorio di voti, abbiamo sempre svolto l’attività in totale sintonia con tutti; questo ha 

consentito al Consiglio di poter sfruttare le migliori risorse di ciascuno di noi, in ogni occasione. 

Voglio ringraziare quindi i Colleghi uscenti: 

- Clara Draghi, che con il suo carattere ben definito, ha sempre aiutato il Consiglio nelle 

attività nel territorio del soppresso Ordine di Chiavari, ma non solo; 

 

- Luca Giacometti, che ha svolto l’attività di Segretario in modo impeccabile, una risorsa 

senza la quale l’attività del Consiglio non si sarebbe potuta svolgere con questa efficacia; 

 

- Filippo Salomone, che con la sua esperienza consigliare ed il suo essere Commercialista in 

ogni dettaglio, ci ha sempre indicato una via di saggezza nelle delicate questioni che un 

Ordine tratta quasi quotidianamente; 

 

- Marcello Pollio, che ha portato in Consiglio le sue idee e le sue capacità professionali, 

mettendole a nostra disposizione. 

 

Ringrazio i Colleghi membri del Collegio dei Revisori, Claudia Manella che lo ha presieduto, 

Giovanna Copello e Giampiero Brignacca; anche per il Collegio dei Revisori è tempo di 

elezioni e Claudia non potrà essere più nominata per aver già fatto due mandati. A Claudia il 

mio sincero ringraziamento per l’attività che ha svolto in questo quadriennio; agli altri, il mio 

in bocca al lupo per le prossime elezioni. 

* 

Il lavoro della segreteria dell’Ordine, che ancora una volta ho il piacere di rimarcare, è 

estremamente complesso e i nuovi adempimenti non faranno che aumentare ulteriormente il 

carico delle nostre collaboratrici.  

In particolare riteniamo che l’Ordine debba investire in tecnologie informatiche sia per 

migliorare la funzionalità dell’uffici o di segreteria sia per fornire servizi agli iscritti nell’ambito 

delle funzioni tipiche del nostro ente. 

A questo proposito, nell’anno 2021 continueremo a sviluppare l’utilizzo dell’informatica nella 

gestione dell’Ordine; per questo abbiamo sensibilizzato il Consiglio Nazionale ad impiegare le 

risorse a loro disposizione per fornirci una base software utile alle nostre necessità e a quelle 

degli Iscritti. 

Abbiamo continuato negli investimenti in comunicazione da parte dell’Ordine, con l’obiettivo 

di ottenere il riconoscimento istituzionale che la nostra categoria merita. 
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Dal lato delle entrate, al di là di sporadiche sponsorizzazioni che potremo ottenere a fronte di 

eventi “straordinari”, l’unica entrata certa del nostro Ordine è rappresentata dalle quote di 

iscrizione annua. 

Abbiamo predisposto un bilancio previsionale tenendo conto di quanto sopra e rispettando il 

principio del pareggio, senza dover intaccare la quota disponibile del nostro avanzo 

complessivo. 

Per la parte tecnica previsionale rinviamo ai documenti del bilancio che Vi sono stati messi a 

disposizione sul sito dell’Ordine e che Vi saranno illustrati dal Tesoriere nel corso del suo 

intervento. 

Le procedure dell’Ordine 

Nel corso del 2020 abbiamo continuato con l’impianto informatico esistente; è stata introdotta 

una sempre maggior informatizzazione dell’Ordine al fine di consentire una maggiore 

efficienza nella sua gestione burocratica e liberare risorse da impiegare nelle nuove attività che 

dovremo affrontare.  

La formazione professionale e dei tirocinanti 

La formazione professionale continua è stata intensamente sviluppata on line nel 2020 ed ha 

fatto fronte anche ai nuovi obblighi formativi; vi viene data un’informativa dal Collega Federico 

Illuzzi sulle modifiche agli obblighi formativi ad oggi in essere. 

L'Organismo di Composizione della Crisi 

Sulle attività dell'OCC presso il nostro Ordine, il cui referente è il collega Dante Benzi, continua 

l’attività, anzi si è intensificata; abbiamo dedicato un impegno congiunto con il referente al 

coordinamento nel funzionamento dell’Organismo dott. Dante Benzi. 

* 

Vi ringraziamo per gli stimoli continui che ci avete dato in questo quarto  anno di attività e per 

gli apprezzamenti o le critiche che ci avete rivolto; vi invitiamo anche a segnalarci spunti di 

miglioramento o questioni di vostro interesse da noi non recepite. 

Ringraziamo le nostre collaboratrici Franca, Gina, Giorgia, Lucia e Monica che hanno garantito 

il funzionamento dell’Ordine ed i Colleghi e le Colleghe che collaborano con l’Ordine a vario 

titolo e a chi ha dato la disponibilità a partecipare alle Commissioni di Studio. 

In conclusione della presente relazione formuliamo a tutti i Colleghi e Colleghe e alle loro 

famiglie i più sinceri auguri per le prossime festività natalizie. 
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Genova,  3 novembre 2020 

per il Consiglio dell’Ordine 

il Presidente 

Paolo Ravà 


